

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.273

Segovia—Lunes 4 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

**UNA PATRIA ● UN ESTADO ● UN CAUDILLO — UNA PATRIA: ESPAÑA ● UN CAUDILLO: FRANCO**

## El de ayer fué un gran día para las armas nacionales en el frente de Madrid

Un solo caza derribó dos magníficos bimotores rojos de bombardeo en el Sur. Un tercero fué abatido en el frente de Madrid. Se calculan en 1.000 los muertos sufridos por la B. internacional en el frente de Jaén

De Londres se informa que los barcos nacionalistas han detenido en el Estrecho un vapor ruso con 3.500 toneladas de material bélico para los rojos

### En un avance en el frente de Madrid se ocupan Villafranca del Castillo, Castillo de Villafranca, posiciones al norte de Romanillos y Manilla, Coca de Valdecañas y Casa del Guarda

Se toman al enemigo dos tanques rusos, contándose entre los numerosos muertos, un comandante que mandaba los carros, un capitán y dos tenientes de la columna internacional. En el Sur se recogen 207 cadáveres, en su casi totalidad extranjeros. Son abatidos tres trimotores adversarios

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 3 de Enero de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Quinta División.—En Teruel un ataque a Corbalán se rechazó bríosamente, causando al enemigo muchas bajas. En otros puntos del frente de Aragón siguen pasándose a nuestras filas paisanos y gentes de milicias.

Sexta División.—Tiroteo de fusil y cañón, sin consecuencias. Séptima y octava Divisiones.—Sin novedades dignas de mención.

División de Soria.—Pequeños ataques a algunos pueblos, todos rechazados. División de Madrid.—En el frente de Madrid se ha llevado a cabo un importantísimo avance en el sector de Boadilla del Campo y Villanueva de la Cañada, ocupándose por nuestras tropas, después de brillantísimo combate, en el que el enemigo fué desalojado de sus líneas de fortificación, los puntos siguientes: Villafranca del Castillo, Castillo de Villafranca. Posiciones al Norte de Romanillos y Manilla, Casa de Valdecañas y Casa del Guarda. Se cogieron al enemigo dos tanques rusos con un cañón, ametralladoras, fusiles ametralladores, fusiles, camionetas y varios coches ligeros. El número de muertos que abandonó en el Castillo de Villafranca, Casa del Guarda, trincheras y otros puntos es muy elevado, contándose entre ellos un comandante francés, que mandaba los carros; un capitán y dos tenientes de la misma nacionalidad, procedentes de la llamada «Brigada Internacional», y muchos otros franceses de baja categoría.

**EJERCITO DEL SUR.**—Durante el día han continuado las operaciones, con escasa resistencia enemiga. En uno de los sectores donde tuvieron lugar recientes combates, en la provincia de Jaén, fueron encontrados sin enterrar por el enemigo 207 cadáveres, en su casi totalidad extranjeros, con predominio de franceses. Se recogieron diez ametralladoras, diez fusiles ametralladores, 283 fusiles extranjeros, 23 cajas de bombas de mano, 10.000 cartuchos, gran cantidad de caretas y tres camiones cargados de material aún no clasificado. Aparte de este material, las ametralladoras cogidas en la población de Porcuna pasan de cuarenta.

Aumenta el número de milicianos y familias que acuden a presentarse a nuestras líneas, cansados de la vandálica conducta de las hordas rojas. **ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Ha sido grande la actividad de nuestra aviación. Tres trimotores enemigos fueron abatidos por nuestros cazas, habiendo tenido la desgracia de perder un avión de reconocimiento en el frente de Madrid. Salamanca, 3 de Enero de 1937.—De orden de S. E. El coronel segundo jefe de Estado Mayor, FERNANDO MARTIN MORENO.

### Boletín de información del sábado

Burgos, 2 (11 n.)—Boletín de información, con noticias llegadas hasta las veinte horas de hoy, 2 de Enero de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—División de Madrid.—Sector del Tajo.—Ligero tiroteo en Los Alijares. Sector oriental.—En Getafe ligero tiroteo y algún fuego de cañón. Resto de la División: Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de la primera Brigada tiroteo de fusil con el enemigo, sin consecuencias por nuestra parte. Se ha pasado a nuestras filas un soldado de Artillería. En el frente de la segunda Brigada ha sido rechazado un ataque del enemigo en la totalidad del frente, habiéndose hecho una gran cantidad de bajas y se le han inutilizado dos tanques.

Quinta División.—Sin novedades dignas de mención. Sexta División.—El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el frente de Burgos, siendo rechazado con gran número de bajas. En el frente de Vitoria fuego de fusil, ametralladora y artillería; nuestra aviación actuó con gran intensidad. Frente de Guipúzcoa: Cañoneo y fuego de ametralladora y fusil en todo el frente. Se pasaron a nuestras filas tres soldados y cuatro paisanos.

Octava División.—Frente de Asturias: Sin novedad.—Frente de León: Se han presentado dieciséis paisanos.

**EJERCITO DEL SUR.**—Sector de Córdoba: Se ha efectuado un reconocimiento en los alrededores de Villa del Río, recogiendo una ametralladora, más de mil cartuchos y diez caretas contra gases.

A las doce y media de hoy se ha ocupado Abejuncar y Cota 360, que garantizan la unión Porcuna-Valenzuela; se han recogido numerosos efectos y municiones abandonados en una línea de trincheras de tres kilómetros de longitud. La maniobra de nuestras fuerzas ocasionó el copo del enemigo, consiguiendo coger tres piezas del 10,5, numeroso material de guerra, ametralladoras y fusiles y muchas municiones.

En el sector de Viana de Granada, fuerzas montadas de Cogollos Vega, sorprendieron esta mañana al enemigo, causándole quince bajas y recogiendo gran cantidad de picos, palas y otros efectos. Nuestras fuerzas, sin novedad. Se presentaron en Vitres quince hombres, una mujer y cinco niños; entre los presentados figuraba el alcalde de la localidad.

Salamanca, 2 de Enero de 1937.—De orden de S. E. El coronel segundo jefe de Estado Mayor, FERNANDO MARTIN MORENO.

## Homenaje a Franco

El hecho trascendental de la toma de Madrid, que ya parece cercano, marcará la culminación de la gloriosa Reconquista de España, lograda por el generalísimo don Francisco Franco, el genio militar y político que dirige nuestros destinos.

Es necesario que esta victoria quede señalada en la historia de España con un grito unánime de triunfo, de aliento y de esperanza.

Por eso, el día en que oficialmente se anuncie la conquista de Madrid por nuestro abnegado Ejército, el generalísimo Franco, alma y nervio del resurgir de España, recibirá un magno telegrama de adhesión, que le sirva de premio por los triunfos conseguidos y de aliento y estímulo para conseguir los que faltan.

¡Este telegrama debe ir firmado por todos los españoles que merezcan llevar este nombre!!

Las firmas se recogerán en millares de pliegos que, reunidos en voluminosos tomos, serán entregados solemnemente a nuestro glorioso caudillo.

Si es usted buen español, no deje de firmar en los pliegos del

**Homenaje a Franco**

### NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

**Por no contribuir debidamente al "Día del Plato único,"**

Por el señor gobernador civil de la provincia han sido impuestas a varios vecinos de Melque de Cercos las siguientes multas por no contribuir, como es debido, al «Día del plato único»:

A don Mariano Rubio Pérez, 500 pesetas; a don Pablo Cid Martín, 2.000; a don Felipe Palomo Miguélañez, 500, y a don Crescencio Gómez Yuste, 25.

### Donativo

La profesora y niñas de la escuela de Navas de Oro, además de las prendas donadas anteriormente, han hecho una nueva donación consistente en cuatro pares de calcetines y dos jerseys.

### EL MILITAR

El general don Francisco Franco Bahamonde es gallego. Nació el 8 de Diciembre de 1892, en El Ferrol. Desde que inició su vida escolar, mostróse como un alumno estudioso, distinguiéndose por su carácter reflexivo y por la justeza y prontitud de sus juicios. Quiere dedicarse a la carrera de las armas, y apenas cumplidos sus quince años, ingresa en la Academia

**Una canastilla para el niño pobre que nazca el día de Reyes**

La parroquia de Santa Eulalia regala una canastilla al niño de padres pobres que nazca el día de Reyes en aquella feligresía. Caso de ser varios los nacidos, será entregada al más necesitado.

Londres, 3.—La Agencia Reuter comunica que los barcos de la escuadra nacional han capturado en el Estrecho un vapor soviético que trasportaba 3.500 toneladas de material de guerra para los rojos, habiendo sido internado en el puerto de Ceuta.

Sevilla, 3 (12 n.)—El resultado del reconocimiento llevado a cabo por las fuerzas nacionales en el sector de Lopera, donde ha sido recogido gran número de cadáveres y enorme cantidad de material bélico, es prueba del desastre sufrido estos días por los marxistas. Demuestra también el desorden con que los rojos hicieron la retirada ante el empuje irresistible de nuestras tropas.

Con referencia a las pérdidas de dos aviones rojos en el Sur, se conocen los siguientes detalles:

Ayer, dos aparatos enemigos bombardearon sin eficacia algunas posiciones nacionalistas. Hoy aparecieron dos magníficos bimotores, también marxistas, que parece intentaron bombardear Córdoba y algún pueblo de la provincia, pero de determinada base aérea nacionalista salió un caza que acometió a los aparatos enemigos. Poco después caía uno de ellos envuelto en llamas, haciendo explosión la carga de bombas que llevaba al chocar contra el suelo. Del aparato sólo ha quedado el timón.

El caza se lanzó seguidamente contra el otro aparato, al que incendió también, viendo el piloto cómo ardía el bimotor enemigo, que fué a caer en los olivares.

### Mensaje de gratitud al generalísimo de los indultados de la última pena

**Declaran que ansían la salvación de España**

Salamanca, 3 (9,30).—Los presos políticos de la prisión de Salamanca han elevado un mensaje de gratitud al generalísimo Franco, expresándole reverentemente su agradecimiento por haberles sido conmutada la pena de muerte y expresan sus sentimientos de amor a España, a la que llaman «Patria amada».

Agregan que cualesquiera que haya sido su actuación política anterior y actos que hayan podido realizar en momentos angustiosos, ansían vehementemente la salvación de España, por cuya grandeza están dispuestos a ofrendar el sacrificio de su vida.

### EXALTACION DEL SENTIMIENTO NACIONALISTA EN MARRUECOS

Salamanca, 3 (9,30 n.)—En Marruecos aumenta el sentimiento nacionalista y los árabes no titubean en expresar su deseo de que una victoria de los soldados españoles ponga fin a la dominación de las bandas comunistas.

En la zona española el generalísimo Franco ha estipulado toda propaganda bolchevique. Los dirigentes indígenas simpatizan con los generales nacionalistas, mientras sus tropas luchan valientemente en España.

### EL GENERALISIMO

## FRANCO, EL LIBERTADOR

Síntesis biográfica del caudillo español

«Franco y Graziani han de ser, en pocos años, los dos más relevantes soldados de nuestro tiempo.—LYAUTEY.

«Hay un Franco, y después hay kilómetros, kilómetros y kilómetros, y después estamos nosotros.—MILLAN ASTRAY.

Maarcel Chaminate ha celebrado en Salamanca, con el general Franco, una entrevista al modo de las que Emil Ludwig sostuvo con Hitler y Mussolini. Tras de ella; el eminente escritor ha publicado en una de las más importantes publicaciones francesas el trabajo «Franco el libertador», del cual ofrecemos a continuación un extracto.

de Toledo. Después de cursar con gran brillantez sus estudios, es promovido al alférez en 1910.

La guerra le trae a Marruecos, donde habia de presentarse al joven oficial tantas ocasiones de mostrar su extraordinaria bravura y su invencible ascendente sobre los hombres. Mas no se limita a hacer la guerra. Estudia las costumbres y las necesidades del país, y así hace su aprendizaje de gobernante. Educa, organiza, funda, coloniza, planta, construye, alienta y estimula las buenas voluntades, los esfuerzos creadores, y por su solicitud y su equidad, se conquista la estimación y el afecto de los indígenas. Trabaja con entusiasmo, se apasiona por su carrera, se destaca en todas las empresas que se le confían.

Por méritos de guerra, que es como va a ganar en adelante todos sus empleos, asciende a teniente y en seguida a capitán. Durante varios años continúa desempeñando con gesto alegre su rudo papel de soldado colonizador, siendo herido durante su empleo de capitán y condecorado con la Medalla Militar... Y he aquí al comandante Franco de Regulares, el más joven comandante del Ejército Español, a los seis años de carrera. Por entonces se hallaba también en

Marruecos un soldado glorioso, ya destacado por sus proezas en Cuba: Millán Astray. Este descubre al comandante Franco y adivina sus talentos excepcionales y, juntos los dos, estudian el funcionamiento de la Legión extranjera francesa y elaboran un plan para organizar un cuerpo análogo en el Marruecos español. Así nace el Tercio, mandado por Millán Astray, a quien después sucederá Franco, que hace del Cuerpo heroico una admirable tropa de choque cuan «el glorioso mutilado» se ve obligado a abandonar el servicio.

### EL GENERAL MAS JOVEN DE EUROPA

El desastre de Annual inunda a la opinión española de desaliento. Pero están en Marruecos los Mola, los Or-

### CABALGATA DE REYES

Mañana martes, a las ocho de la noche aproximadamente, saldrá una cabalgata de Reyes Magos, organizada por los «infantes» de la J. A. P., que llevará juguetes y obsequios a los niños de los establecimientos benéficos.

Todos los infantes deberán presentarse dicho día a las siete, para formar.

**SU RADIO** únicamente se la arreglarán en "Electrón,"  
Juan Bravo, 52, pral. Segovia

gaz, los Capaz, los Yagüe, hombres del temple de Franco, que en aquellos momentos se muestra uno de los más ardientes, uno de los más intrépidos. Defensores de Marruecos, ellos harán prodigios de energía y reconquistarán, palmo a palmo, el terreno perdido.

Un hombre va a organizar la obra: el general Primo de Rivera. Con su admirable intuición, discierne en Franco, que había ascendido a teniente coronel, un jefe de valor extraordinario. En la campaña de Abd-el-Krim le designa para asegurar el enlace con el Ejército francés, trabajando en estrecho acuerdo con el mariscal Lyautey. En sus delicadas y peligrosas funciones Franco hace maravillas, mostrando en toda su plenitud su excelso temperamento militar.

Es entonces cuando Lyautey, admirador de él, hace este juicio profético: «Franco y Graziani han de ser en pocos años los dos más relevantes soldados de nuestro tiempo».

La carrera militar de Franco cobra nuevos bríos cuando toma el mando del Tercio. Ya es célebre. Sus soldados le adoran y se harían matar por él. El Tercio se hace una institución militar admirada en Europa.

Crea Primo de Rivera la Academia general en Zaragoza, y para ponerla en marcha elige a Franco, que acaba de recibir su grado de general de brigada, en reconocimiento de sus méritos indiscutibles, mostrados en innumerables acciones de guerra brillantísimas. Franco entonces frisaba en los treinta años; es el general más joven de Europa. Es él el que va a crear y dirigir la Academia de Zaragoza, desarrollando en ella doctrinas que causan en las altas esferas militares europeas sensación por su novedad y atrevimiento. Y allí forma un vivero de oficiales de élite.

**SU APARTAMENTO DE LA POLITICA**

El general Franco vivió siempre alejado del trajín político. Se negó siempre a afiliarse a ningún partido. No se mezcló, ni de cerca ni de lejos, en los acontecimientos que han arrastrado a España a su estado presente; la caída de la Dictadura, el fin de la Monarquía, el nacimiento de la República y del Frente Popular. Y desde su Comandancia de Baleares asiste en silencio, con el corazón lacerado, a la ruina progresiva de la organización militar que él había contribuido con tanto entusiasmo a forjar.

Los nuevos amos del país tienden a destruirlo todo; no conservan el material de guerra. Descuidan la instrucción de las tropas, reducen los efectivos a un estado esquelético, eliminan hipócritamente a los valores más positivos del Ejército.

La obra constructiva iniciada por Franco va a ser arrasada por el odio y la soberbia del Frente Popular.

**LA REVOLUCIÓN**

Llegan las elecciones de Febrero. El mérito y la abnegación patriótica no se cotizan. Nada tienen que hacer hombres como Franco, que no son ejecutores de bajas maniobras. Ahora lo que van a hacer falta son esbirros, como los Riquelme, los Mangada, los Miaja, gente tarada, dispuestas a todas las tareas, entre las cuales la delación es la menor. Y Franco es relevado de sus funciones.

Rápidamente las cosas se tornan sombrías, empeorando de día en día. Las huelgas se multiplican en todas partes, estallan tumultos, impera la anarquía. Se roba, se saquea, se mata impunemente...

Miradas ansiosas y angustiosas se dirigen hacia Franco, como a un salvador. Tiene la confianza del Ejército, que, a una señal suya, se pondría en pie. Pero él rechaza la idea de salir de la legalidad, de promover un levantamiento.

Transcurre un período de tiempo en largo paréntesis meditativo...

Tres semanas antes de que surgiera el movimiento nacional, dirige Franco desde Canarias una carta me-

morable al entonces ministro de la Guerra; le señala en ella el peligro que se está corriendo, las amenazas que se acumulan, le requiere a poner fin a las odiosas asechanzas de que el Ejército es objeto y que exacerban el descontento del elemento militar, desde los altos jefes hasta los soldados; hace, en suma, cuanto está de su parte para evitar el choque sangriento, que se ve venir como algo tremendo e irreparable.

Pero no sólo no se le escucha, sino que se recela de sus avisos y de su popularidad. Se le ha alejado de la metrópoli, aislado en la Comandancia general de las islas Canarias.

El lunes, 31 de Julio, Madrid, al despertar, se enteró con estupor del asesinato de Calvo Sotelo, asesinato ordenado, preparado por el jefe del Gobierno, Casares Quiroga, en persona.

Decididamente no había nada que esperar. El país era empujado hacia la anarquía, se agitaba en un caos. El deber, la necesidad patriótica se imponían, había que actuar. Ya las mismas autoridades distribuían armas a todos los elementos revolucionarios, a los peores organizadores de tumultos, llegando a libertar a los presidiarios que cumplían condena por delitos comunes.

Todo estaba organizado para el golpe de fuerza marxista. Su desencadenamiento se había fijado para fin de mes. El asesinato en masa de los nacionales era inminente. Por días, por horas, se hacía preciso actuar.

**LA SENAL DEL ALZAMIENTO**

Entonces Franco se decide a obrar. Es el levantamiento glorioso del 17 de Julio.

El 19 llega en avión a Tetuán. Con él vienen la fe y la fuerza de la nueva España. Todo el Ejército de Marruecos, con un insuperable espíritu, transportado de entusiasmo, se pone

detrás del caudillo. ¡Por fin, el jefe ilustre, admirado y querido, iba a mandarle...!

Hoy el general Franco es el jefe del Estado español. En tres meses y medio de una campaña prodigiosa, ha salvado a España.

Franco tiene cuarenta y cuatro años cuando toma en sus manos el Estado español. Pero, como ha dicho su maestro, el general Millán Astray, con una admiración emocionante: «Hay un Franco y, después, hay kilómetros, kilómetros y kilómetros y solamente después estamos nosotros».

**EL HOMBRE QUE HA SALVADO A EUROPA**

El general Franco no ha salvado sólo a España; ha salvado también a Europa. Los destinos del continente europeo se deciden en este momento, y no por vez primera, en los campos de batalla de la Península ibérica. La instalación del comunismo en España era el contagio para las demás naciones continentales, pasando en seguida al través de los Pirineos; era la barbarie asiática que refluía, invadiendo el mundo occidental por dos extremos.

Lenin lo sabía bien cuando dijo que España sería la segunda nación de Europa conquistada por el bolchevismo, y buen testimonio de esto son los esfuerzos desesperados de Moscú para no perder la partida, sovietizando siquiera a Cataluña. Moscú juega su última carta y Franco la ha ganado la partida.

**EL CAUDILLO**

Franco no es simplemente un general ilustre, sino también un gran gobernante. No se ha mezclado jamás en el juego de la política; se ha mantenido siempre apartado de las intrigas parlamentarias. Su vida ha sido repartida por entero entre su oficio y su familia. No es aficionado a las manifestaciones de gran espectáculo, ni a los efectos oratorios. Pero si no es un político, es un estadista. Es un tiempo hombre de estudio y hombre de acción, dotado de una cultura muy amplia, de un profundo conocimiento de la Historia,

de un interés apasionado por los problemas sociales y económicos.

Franco ha reorganizado el Ejército, pero necesita también reformar el Estado. Ha derrotado al marxismo, pero su victoria no sería fecunda si no la administrase, para sustraer al pueblo español de todas las malas influencias que habían hecho de él una presa fácil para los políticos menos escrupulosos, dominados por doctrinas disolventes. Sólo cuando haya conseguido eso, habrá ganado por entero la batalla.

El programa social del general Franco no será para muchos el menor motivo de sorpresa y admiración. Y aplicará a su ejecución el mismo espíritu reflexivo y preciso, el mismo método riguroso que emplea en la dirección de la guerra, procederá con esa mezcla genial de audacia y de circunspección que le caracteriza.

«Nosotros—ha dicho—no hemos venido para defender privilegios, de cualquier especie que sean, en el nuevo Estado. Todos los españoles debemos de trabajar, según sus facultades. No habrá plaza para los ciudadanos parásitos. El trabajo será protegido y garantizado contra los abusos del capitalismo; del patrimonio preservado; una justa remuneración será asegurada a los productores.»

«Se harán llamamientos a todas las energías, a todas las capacidades. Serán respetadas las tradiciones, pero las libertades locales no habrán de debilitar la unidad nacional, y serán ejercidas bajo los más severos principios de autoridad.»

«La voluntad nacional deberá expresarse y se expresará, pero solamente a través de los organismos técnicos y corporativos, que traducen realmente los deseos y las necesidades del pueblo, sin dejar de tener en cuenta las nacionales.»

Quien conozca al general Franco, no dudará de que las promesas serán cumplidas.

España puede unirse compacta y orgullosa en torno del caudillo. El reanudará su gloriosa Historia.

(De la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo.)

**LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO**

**Reclamación de los Gobiernos inglés y chileno por haberse incautado los rojos de la "Sociedad Azamón" y de la "Corporación de venta de salitre"**

**El general se muestra muy satisfecho del favorable resultado del día para las armas nacionalistas**

La detención del «Palos» y las represalias por este hecho

Sevilla, 3 (11 n.).—Charla del general Queipo de Llano:

Buenas noches, señores. El gallinero comunista está alborotado. Las gallinas cacarean escandalizando, como hacen siempre que no tienen razón.

Saben ustedes que hace tres o cuatro días un barco alemán que navegaba por el Cantábrico fué detenido por unos barcos rojos armados en corso. Después le dejaron partir, pero se quedaron con parte del cargamento, debido seguramente a la escasez de víveres, e hicieron prisionero a un pasajero español que iba a bordo, atropellando así las leyes internacionales. El Gobierno alemán pidió la devolución del cargamento y del prisionero, que le fueron negados. En su vista, el Gobierno alemán, como es natural, dió determinadas órdenes a sus barcos, y la consecuencia fué que el «Koenigsberg» detuvo en el Cantábrico a un barco rojo después de hacer varios disparos y cogió prisioneros al capitán y a los oficiales del mismo. Otro barco rojo, el «Aragón», fué detenido en aguas del Sur. El Gobierno del Reich no cejará en su actitud hasta tanto que se le dé satisfacción.

Pues todavía se consideran ofendidos los marxistas, cuando son ellos los que ofenden, acostumbrados como están a tolerancias de otros países como Portugal, Argentina y Chile. Han pretendido hacer lo propio con Alemania... Así aprenderán a ser civilizados y a respetar a las demás naciones.

El embajador rojo en Londres ha presentado al Gobierno inglés una nota de protesta, y dice en ella que ha dado órdenes a los barcos de su escuadra para que abran fuego contra cualquier buque que intente detener a los vapores mercantes. Hay cosas que no se comprenden. ¡Miren ustedes que don «Inda» provocando el poderío de un pueblo como el alemán...! Se conoce que el valor que falta a los milicianos se ha cobijado en Indalecio.

Pero es el caso que no ha de mejorar la situación, pues los infames personajillos del Gobierno de Bilbao han fusilado a un súbdito de Alemania acusado de ser fascista. No puede caber en cabeza humana que un Gobierno que alardea de demócrata pueda ordenar el fusilamiento de un hombre, y extranjero, por el hecho de estar afiliado (que no sabemos si lo estaría) a determinado partido polí-

tico. Esto agrava más la situación. Estoy seguro de que Alemania no cederá sin una reparación, pero levantaré todas sus medidas tan pronto aquella se produzca.

Habrán de ocurrir otras muchas semejantes a causa del alarde de educación y de la falta de respeto a todas las leyes por parte de la canalla roja.

Se incautan de la Corporación de venta de salitre en Madrid

Ahora el embajador de Chile en Madrid ha comunicado al del mismo país en Londres que los rojos se han apoderado de la Corporación de ventas de salitre, obligando a los representantes a firmar un documento por el cual son requisadas las existencias de dicha corporación en Barcelona. El embajador de Chile en Londres ha indicado al de Madrid que no debe someterse a las imposiciones del Gobierno rojo.

Y también de la Sociedad Azamón, continúa con capital inglés

El Comité de Trabajadores de Madrid se ha incautado de la Sociedad Azamón, cuyo capital es inglés. Naturalmente, el Gobierno de la Gran Bretaña ha encargado a su embajador en Madrid que formule la reclamación correspondiente e imponga sean respetados los intereses de dicha empresa.

Los rojos recurren a estos procedimientos porque la situación no es nada grata para ellos. Necesitan el salitre para fabricar pólvora, aunque acaso no les haga falta, porque la fábrica de pólvora de Murcia ha desaparecido ya, gracias a la acción de nuestros aviones.

**Muchos heridos en Madrid**

En Madrid es incalculable el número de heridos, pero faltan medicinas. Parece que Méjico quiere enviar gran cantidad de ellas. Mientras tanto, la gangrena gaseosa sigue su labor destructora. De ahí resulta que los rojos tratan de escurrir el bulto porque una herida, aunque leve, les lleva al sepulcro.

La situación en las diversas capitales rojas

El Gobierno rojo ha suspendido el periódico «C. N. T.», con objeto de evitar sus violentos ataques. Con este motivo, anarquistas y comunistas han llegado a las manos, resultando de la lucha doce muertos y muchos heridos. Se agrava, pues, la lucha entre los dos bandos, y raro es el día que no amanece muerto alguno de

cualquiera de esas dos organizaciones.

En Bilbao la vida es cada día más difícil por falta de subsistencias. De pan no se facilitan más de 175 gramos por persona y día, situación que se agudizará más por la llegada de nuestros barcos, que harán más difícil el aprovisionamiento.

Respecto a Valencia, la situación no puede ser más desagradable para el Gobierno rojo. El odio hacia éste aumenta en aquella ciudad. El ambiente de chulapería es tremendo. En los cafés se ve a los milicianos poniendo en los veladores los fusiles ametralladoras, las bombas de mano, etc. Y hay algunos que van armados con cuatro y cinco pistolas. Los comités desobedecen las órdenes del Gobierno, porque dicen que lo de la «igualdad», tan predicada por los dirigentes, es un mito, pues mientras los ministros cobran grandes sueldos, los obreros reciben jornales irrisorios. ¡Veo a Indalecio con diez pesetas diarias! Claro que, como no tendría ni para cordilla, ya se las arreglaría para comer carmaza donde no le vieran.

Si ese Gobierno conociera la dignidad, se habría marchado ya al extranjero para siempre. También es posible que, aunque quisieran, no pudieran hacerlo. Pues bien; las manifestaciones de descontentos son muy frecuentes. En una de ellas figuraron unos carteles en los que se leía: «El Gobierno de Madrid trajo como mecanógrafas a Valencia todas las «golfas» (la palabra era otra más fuerte, de cinco letras por ser plural) de Madrid.»

Otro decía: «A Madrid el Gobierno y sus mangantes.»

Y en un tercero: «Ellos se vienen a Valencia y mandan a los valencianos a morir a la Casa de Campo.»

En Valencia no quieren movimiento en el puerto

Me consta—dice el general—que Indalecio Prieto, hablando con un amigo suyo, y al expresar éste su extrañeza por no ver movimiento de barcos en el puerto de Valencia, le dijo:

—Nosotros no queremos barcos rusos. Eso se quedará para Cartagena y Alicante.

O, lo que es lo mismo. Sabe que si los barcos rusos descargaran en Valencia, nuestra aviación iría allí a buscarlos y ¡quién sabe si alguna pildora caería en el hotel de Indalecio! Esto es lo que quiere evitar.

**¡Atención! Gran derroche de pescados**

Mañana martes llegará a esta capital un vagón de pescados de todas clases (entre ellos gran cantidad de calamares legítimos), que se venderán en todas las pescaderías a 1,50 pesetas el kilo

**¡Aprovechen la ocasión de comer calamares baratos!**

Un jefe francés que luchaba con los rojos sabe qué suerte espera a éstos. Los rojos deben estar, como suponemos, muy mal. Y digo esto porque me consta que un teniente coronel de Estado Mayor francés que era jefe del Estado Mayor de Pozuelo-Boadilla, ha pedido permiso para marchar a Francia y ha dicho antes a un amigo que se marcha para no volver, porque él sabía ya la suerte que le esperaba al ejército rojo en ese sector, pues Madrid caerá muy pronto en manos de los fascistas.

Esto mismo es lo que yo vengo diciendo hace poco tiempo. Y afirmo que el «no pasarán» se cambiará muy pronto por el «que nos pongan un barco cerca del puerto, que vamos a la carrera para huir de España». Es un poco más largo, pero no van a tener más remedio que decirlo.

**La neutralidad de Francia**

Hoy mismo ha sido sorprendido un diálogo de Prieto con el Gobierno de Bilbao. «Inda» decía al presidente de la República de Euzkadi que le informase sobre la compañía de transportes aéreos entre Tolouse y Bilbao, porque debía confiarse a ésta el transporte del material adquirido.

Ha llegado a mi conocimiento el compromiso que adquirió el Gobierno de dicha nación de establecer cuantas oficinas de enganche hicieran falta para reclutar 20.000 voluntarios, y el Gobierno español era el encargado de suministrar los fondos para atender a esta recluta. Veán ustedes de qué manera más vergonzosa se hizo este pacto.

¿Pretende el Gobierno catalán entablar negociaciones con el general Franco?

Tengo noticias de que en las reuniones sostenidas por los dirigentes marxistas estos días, se pretende dar a Cataluña plena libertad de acción. Y parece ser que lo que ésta pretende es entablar negociaciones con el Gobierno Franco, cosa que yo creo que no podrá llevarse a efecto, porque de ninguna manera podemos nosotros volver a tener trato con esa canalla de marxistas, separatistas y nacionalistas y, por el contrario, queremos ver a España libre de esta plaga.

**Las operaciones de hoy**

Ahora voy a referirme a las operaciones del día de hoy. En el Ejército del Norte ha habido poca cosa, excepto en Madrid. En dicho frente nuestro Ejército ha roto la línea enemiga de Villafranca del Castillo y en otro pueblecito llamado Castillo de Villafranca, en las alturas de Romános, lugar conocido por la Casa de Campo roja. La batalla ha sido dura y feliz para nuestro Ejército, pues se ha cogido al enemigo muchos fusiles, ametralladoras, armamento vario y material, y entre los muertos, cuyo número ha sido considerable, se ha cogido el cadáver de un comandante francés, que era el jefe de los carros de asalto, y muertos también un capitán y un teniente franceses que pertenecían a la Legión de aquel país.

El combate ha terminado de noche, pues cuando concluyó nuestra ofensiva y se empezó a recoger el botín y los muertos del enemigo, éste atacó, siendo rechazado con energía y causándole de nuevo bajas.

En el frente Sur, después del desastre enorme que hemos causado al Ejército rojo, tan grande ha sido el

desastre, que ni ayer ni hoy se le ha visto por estos contornos; ha salido una columna para ocupar dos posiciones que aseguran la población de Lopera, y al llegar cerca de estas posiciones, la columna, que daba un rodeo, ha encontrado unos 200 muertos, la mayoría extranjeros, y se han cogido seis ametralladoras, seis fusiles ametralladoras, 183 fusiles extranjeros, 33 cajas de bombas de mano, 40.000 cartuchos de varias marcas, 24 cajas de cartuchos de ametralladora, cananas de repuesto, muchas caretas antigases y dos camiones completos llenos de material, que está aún sin clasificar.

Ayer of una radio roja y no quise hacer alusión a lo que decían, pues calculaban que la columna internacional había tenido en estos días más de mil muertos, pero hoy, después de saber que solamente nosotros hemos recogido más de 600, no es aventurado suponer que puedan llegar al millar. Esperamos, pues, que tanto en un frente como en otro, vuelvan a la carga, para darles nuevamente el castigo que merecen.

Aun cuando aquí no ha sonado el cañón, la acción de la columna del Sur ha tenido una feliz actuación, por lo que yo me encuentro muy satisfecho.

**Las tenencias vicarias en el Ejército**

Burgos, 2 (11 n.).—La Secretaría de Guerra ha publicado la siguiente orden:

Para poder atender debidamente los servicios religiosos en el Ejército con los capellanes castrenses en situación de disponibles o retirados voluntarios, o con soldados presbiteros, los generales de las Divisiones dispondrán lo necesario para organizar las desaparecidas tenencias vicarias, poniendo al frente de las mismas a los tenientes vicarios o capellanes mayores, según el personal de que dispongan, dando a esta Secretaría cuenta de la designación hecha.

Debe ser fin principal de los vicarios conseguir que a ningún oficial le falten, en el campo o en los hospitales, los auxilios espirituales.

**Los hermanos Quintero están presos en el patio del monasterio de El Escorial**

A Serafín, le obligan a quitar las hierbas con un azadón

Madrid.—Un sevillano que huyó en los días pasados de El Escorial, ha manifestado que a los detenidos los tienen los rojos en el Monasterio. En el patio de éste vió a los ilustres comediógrafos hermanos Quintero.

El Tribunal popular lo presidía un herrero socialista. Cuando fué obligado a comparecer ante este flamante Tribunal el camarada Serafín Quintero para prestar declaración, el herrero preguntó qué hacía en aquel pueblo al estallar el movimiento.

—Descansar unos días con mi hermano—contestó el interrogado.

—Descansar, eh...; pues ahora nos toca a nosotros. Ve a distraerte al patio. Y le obligaron a quitar las hierbas que había entre las losetas con un azadón.

**Miaja expone sus quejas a los aviadores rusos y franceses por no haber rechazado un solo ataque enemigo**

Se arresta a un piloto francés y se produce un plante en el aerodromo de Alcalá de Henares, teniendo que ser libertado dicho aviador

Lisboa.—El enviado de la Agencia Havas comunica que la Junta de Defensa de Madrid ha hecho una visita de inspección al aerodromo de Alcalá de Henares, base principal con que cuentan ahora los marxistas en la zona castellana. Reunió a los pilotos franceses y rusos que allí prestan servicio, y el general Miaja tomó la palabra, hablándoles cerca de una hora, para expresarles sus quejas por la deficiente actuación de la aviación roja en estos últimos días, especialmente de las escuadrillas de caza, que no han sido capaces de rechazar ni un solo ataque del enemigo, y que los que más se han distinguido en este aspecto de fracaso han sido los aviadores rusos, que han demostrado cumplidamente su incapacidad profesional. Tanto los pilotos franceses como los rusos hubieron de esperar a

que se les tradujera la filípica a sus respectivos idiomas. Inmediatamente después de conocer lo que había dicho el general Miaja, uno de los aviadores franceses habló fuertemente y expuso al general su opinión de que era una temeridad que los aviadores rusos vuelen en cazas por su escasa inteligencia y poco dinamismo. Este piloto fué inmediatamente arrestado. A las dos horas se produjo un plante en el aerodromo, ya que los aviadores franceses se negaban a cumplir una orden de vuelo si no era previamente libertado su compañero, cosa a la que se accedió inmediatamente.

A las ocho de la noche el general Miaja recibió a los periodistas y les manifestó que el incidente había carecido de importancia.

†  
TERCER ANIVERSARIO  
El Excmo. señor  
**Don Francisco Zorrilla Arroyo**  
Falleció en Segovia el día 5 de Enero de 1934  
R. I. P.  
Su viuda, hijos políticos, nieto y demás familia,  
Ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma.  
Las misas que se celebren dicho día en la iglesia de la Santísima Trinidad, a las nueve, diez y diez y media, como igualmente las que se celebren en todas las iglesias de Sepúlveda, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

# NUMEROSOS MUERTOS AL ESTALLAR UN TORPEDO A BORDO DE UN SUBMARINO ROJO, QUEDANDO ESTE SEMIDESTRUIDO

## EL CRUCERO ALEMAN "KOENIGSBERG" HA DETENIDO A OTRO VAPOR ROJO, EL "MARTA JUNQUERA", A LA ALTURA DE GIJON

Italia e Inglaterra se comprometen en el Pacto del Mediterráneo a respetar la integridad del territorio español

### INFORMACION EXTRANJERA

#### El jefe del Gobierno japonés aboga por la lucha a muerte contra el comunismo en todo el mundo

Tokio, 3.—El presidente del Consejo, señor Irota, ha dirigido un mensaje al pueblo con motivo del año que comienza. Denuncia las actividades del Komintern y declara que debe emprenderse la lucha a muerte contra el comunismo en todo el mundo. Por eso—agrega—el Japón ha firmado el acuerdo anticomunista con Alemania, que ha sido acogido con satisfacción en todo el país.

#### RUSIA

##### Para facilitar las actividades del Komintern

París, 3.—Ha sido cursado un despacho por una Agencia prestigiosa a un periódico polaco, según el cual el Gobierno soviético, desearía de que no se le acusase de convivencia con el Komintern, pero decidido a facilitar las actividades de éste, tiene el proyecto de crear en el Kremlin un diminuto Estado independiente, análogo al del Vaticano. Así se preservaría a ese Estado agitador de todo peligro exterior, y de este modo quedaría el Gobierno soviético a cubierto de las acusaciones de que actualmente se le hace objeto por la propaganda del Komintern.

#### ESTADO PONTIFICIO

##### La salud de Su Santidad. Su gran fuerza de voluntad

Ciudad del Vaticano, 3.—Su Santidad, a pesar de la grave enfermedad que padece y de la extrema debilidad, desea celebrar un Consistorio para investir a los nuevos cardenales Pichardo y Ciazone.

Tiene el Sumo Pontífice mucho interés en dejar instituida la Congrega-

ción de Acción Católica, de la que quiere hacer prefecto al doctor Pichardo. Este es un proyecto que interesa al Papa desde hace tiempo.

Si el Consistorio se celebra, aumentará el número de cardenales a setenta.

Contestando a las objeciones que le han sido hechas en relación con su estado de salud, el Santo Padre ha declarado que no está dispuesto a abandonar su proyecto, y si es necesario, el Consistorio estará limitado a tres Cardenales representando a los cardenales obispos, cardenales sacerdotes y cardenales diáconos.

Los visitantes de Su Santidad están impresionados por la calma y el buen humor con que el Santo Padre toma sus dolores que no le impiden seguir interesándose por la Iglesia.

#### INGLATERRA

##### La gripe causa víctimas en Londres

Londres, 3.—Se ha declarado una epidemia de gripe en toda la región de Londres. Los hospitales están abarrotados de enfermos. La mayoría de los médicos y de los enfermeros están atacados también por aquella epidemia.

Esta situación preocupa a las autoridades sanitarias, pues hay que tener en cuenta que los muertos por gripe pasan de doscientos.

#### ITALIA

##### Y en Roma

Roma, 3.—Se ha declarado una epidemia de gripe. Las autoridades sanitarias han adoptado medidas para evitar su propagación.

### INFORMACIONES DIVERSAS

#### LAS FUERZAS ROJAS QUE PARTICIPARON EN EL COMBATE DE VILLA DEL RIO

##### Muerte del coronel Lahoz

La emisora oficial de Telégrafos de Cartagena publicó una curiosa información acerca de la operación que dio a los nacionales la conquista de Villa del Río.

Según dicha emisora, defendían las posiciones la catorce brigada Internacional, milicianos y carabineros mandados por el coronel Lahoz. Como las fuerzas nacionales eran superiores en número—sigue diciendo—, dicho coronel pidió auxilio a José María Galán, que acudió con tres mil hombres en su socorro.

No obstante haber sido arrollador el triunfo de los nacionales, la emisora de Telégrafos dice que los marxistas hicieron retroceder a las tropas de Queipo de Llano.

El coronel Lahoz—informa la repetida emisora—, resultó gravemente herido por explosión de una bomba de aviación, y evacuado al hospital de Andújar falleció en él.

##### Concesión de la Medalla militar a un cabo

Salamanca, 3 (9.30 n.).—Su Excelencia el jefe del Estado ha concedido la Medalla militar al cabo del batallón de tiradores de Ifni Arturo Benito por su brillante actuación en todas las operaciones en que ha tomado parte y especialmente en el combate del día 19 de Octubre pasado en el frente de Madrid. Un obús enemigo le arrancó una pierna, y en lugar de condolerse, el cabo Benitez continuó en su puesto animando a los soldados que tenía cerca.

Con relación al comportamiento de este heroico cabo, escribe «El Tebib Arrumi»:

Hoy ha sido día de júbilo en el frente, sobre todo de júbilo entre los soldados y las clases de tropa, porque ha llegado a este sector la noticia oficial de que S. E. el generalísimo Franco, se ha dignado conceder la primera Medalla militar que se adjudica en este período de operaciones, con arreglo al Decreto de primero del año actual, al cabo del batallón de Tiradores de Ifni, Arturo Benito Montes, a quien además el generalísimo Franco ha hecho girar 1.000 pesetas.

#### GRAVE ACCIDENTE EN EL PUERTO DE CARTAGENA

San Sebastián, 4 (3 t.).—Comunican de Cartagena que ayer se verificó el entierro de las treinta y siete víctimas de la explosión de un torpedo ocurrida a bordo de un submarino en aquella base naval. Estuvieron representados los partidos extremistas y el desgobierno de Valencia.

Se cree que el número de muertos es mucho más elevado, pues en las proximidades del submarino se encontraban unas docenas de personas al sobrevenir la explosión.

El submarino ha sufrido serias averías. La torre del mismo está sumergida y varias planchas de cubierta han quedado destruidas. También han sufrido desperfectos los motores. El cañón de proa ha tenido que ser desmontado.

Se trata de un submarino rojo de la serie «C», que cargaba torpedos procedentes de Rusia, uno de los cuales hizo explosión.

#### MAS DETALLES EN RELACION CON LA DETENCION DEL «PALOS»

Berlín, 3.—Se confirma que el vapor alemán «Palos» fué capturado por navíos rojos a veintitrés millas del cabo Machichaco, fuera de las aguas territoriales españolas.

El capitán del «Palos» se negó a firmar el documento en que se decía que la detención del buque se efectuó a cinco millas de la costa española.

LA SUPUESTA DETENCION DE UN DESTROYER INGLES POR UN CRUCERO ALEMAN

Londres, 3.—Se desmiente oficialmente la noticia según la cual un crucero alemán había detenido a un destroyer inglés y le había visitado. Se aclara que el destroyer que se supone detenido está en aguas de Santander.

#### OTRO BARCO ROJO DETENIDO POR EL «KOENIGSBERG»

Bilbao, 4.—Se informa desde Gijón que el crucero alemán «Koenigsberg» ha capturado al vapor rojo «Marta Junquera».

#### OTRO BUQUE SOVIETICO DETENIDO POR LOS NACIONALES?

Málaga, 3.—Los buques de guerra nacionales han detenido en el Estrecho a un buque petrolero ruso, habiéndole internado en el puerto de Ceuta.

N. DE LA R.—Ignoramos si se trata de una nueva captura o del mismo buque detenido, según comunicado de Gibraltar, llevando 3.500 toneladas de material de guerra.

#### EL PACTO ITALO-INGLES DEL MEDITERRANEO

Londres, 3.—La Prensa publica el texto oficial del Pacto italo-inglés del Mediterráneo y de todas las conversaciones entre Ciano y el embajador británico en Londres.

El punto más interesante es aquel que se refiere al compromiso contraído por las dos potencias signatarias de respetar la integridad del territorio español.

Todos los periódicos formulan juicios en el sentido de que este Pacto constituye un gran paso hacia la consolidación de la paz en el Mediterráneo.

#### SATISFACCION EN ALEMANIA

Berlín, 3.—El acuerdo italo-británico del Mediterráneo ha sido acogido aquí con viva satisfacción. La Prensa estima que la firma de este acuerdo dará más fuerza a la amistad de Italia con Alemania.

#### LA PRENSA FRANCESA QUIERE QUE FRANCIA SE ESFUERCE EN APROXIMARSE A ITALIA

París, 3.—La Prensa se muestra satisfecha por la firma del acuerdo italo-inglés del Mediterráneo, y desea que Francia se esfuerce en acercarse a Italia.

Los periódicos hacen resaltar la importancia de Italia como potencia militar, naval y aérea y llaman la atención acerca de que ese Estado está estrechamente unido a Alemania.

Por último señalan que en el acuerdo acaso figure una cláusula en la cual se declara que ni Italia ni Inglaterra tolerarán el establecimiento de un Gobierno soviético en el litoral español del Mediterráneo, pues ello iría contra el «statu quo» que entrambas potencias respetan.

el corazón para gritar: ¡Viva España! ¡Vivan los Tiradores de Ifni! Y así continuó en arenga mayor, sin tolerar que le evadieran, hasta que sus soldados pudieran despejar enteramente la situación, rechazando a los marxistas internacionales, que al amparo de sus baterías, intentaron, vanamente, acercarse a nuestras trincheras. Los moros y europeos que presenciaron el estoicismo de Arturo Benito, respondían enardecidos a sus vivas, y cuando terminó el ataque acompañaron al heroico cabo hasta la Ambulancia, sin que, ni que por un momento vieran flaquear su espíritu.

Por suerte la Ciencia ha salvado la vida de este héroe y la Patria le recompensa hoy con esa justa determinación del jefe del Estado y generalísimo, que aquí ha sido recibida con el máximo aplauso y los más encendidos comentarios de adhesión.

#### Explosta un camión cargado de explosivos

París.—Ha sido detenido el conductor de un camión que hizo explosión en una carretera de la región de

Perpignan cuando aquél se hallaba fuera del vehículo. Este iba cargado de explosivos, no se sabe si con destino a los rojos españoles o a los comunistas franceses.

#### Se ha recrudecido el ataque en el frente de Madrid

Roma, 3.—Esta mañana se ha recrudecido el ataque de los nacionales en el frente de Madrid, previo un intenso bombardeo de Vallecas, Majadahonda y El Escorial, en cuyo último punto operaron las fuerzas de la sierra.

Por el sector de Majadahonda el Ejército avanzó unos seis kilómetros.

#### IMPORTANTE CASA

de San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita **ACTIVOS AGENTES** para vender artículos de gran consumo

Dirigir las solicitudes indicando referencias a P. 3393 S. S. Apartado 166.—SAN SEBASTIAN

#### Festival de Reyes a beneficio de los niños pobres

Funciones de cine en Cervantes a las tres y a las cinco y media. Reparto de juguetes y bolsas de caramelos

Se ha organizado un festival de Reyes en obsequio a los niños de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, Preventorio y Cantinas Escolares, consistente en una función de cine, en cuyo final se representará un cuadro plástico y se repartirán bolsas de caramelos, con sorteo de modestos juguetes entre los pequeños.

Para atender a los gastos de ese festival se ha organizado también una función de cine, con reparto de caramelos a los niños de las familias pobres que asistan el día 5 a las cinco y media de la tarde en el teatro Cervantes.

Esperamos de los ya acreditados sentimientos caritativos de esta población, que todas las personas que simpaticen con tan nobles actos, se

La sesión de las tres se dedicará exclusivamente a los niños del Preventorio, a los de los Establecimientos provinciales de Beneficencia y a los de las escuelas nacionales y privadas que hayan sido suscritos en las listas de las Cantinas Escolares, aunque no asistan en la actualidad. La Comisión organizadora ruega a todos los señores maestros en su nombre, y en el de la Inspección de Primera Enseñanza, a los de las escuelas nacionales, asistan a las tres menos cuarto acompañados de los referidos niños de sus escuelas al teatro Cervantes.

La segunda sesión será a las cinco y media.

#### La Comisión

##### “LA SALVE”

“La Salve”, bonito nombre. ¡Salve tú, Virgen María! Dicen la mujer y el hombre. El niño La Salve reza antes de entregarse al sueño, y es “La Salve” joyería, cuyo sólo nombre habría podido costar al dueño el quedarse sin cabeza, de no haberse levantado el Ejército español. Segovianos, se aproximan “Los Reyes”, día de sol, para los niños llueva o nieve, los que a sus hijos les miman a “La Salve” irán ligeros; les comprarán medallitas, pendientes o sonajeros sortijas u otro joyel. ¿Que dónde está?, en Isabel la Católica, en el nueve.

#### Notas de la Alcaldía

Firmas en el álbum para el generalísimo

A partir del día de hoy se han colocado en el Salón de Turismo, situado en el piso bajo de la Casa Consistorial, los pliegos de firmas para el álbum dedicado al generalísimo, jefe del Estado, a fin de que los habitantes de Segovia puedan suscribirlos.

Los firmantes abonarán veinticinco céntimos para los gastos de confección del álbum.

#### Una vaca inutilizada

Ha sido inutilizada una vaca que, en virtud del reconocimiento verificado en el Matadero, no estaba en las debidas condiciones para el consumo público.

#### A los secretarios de Ayuntamiento

La Junta provincial del Tesoro, por la presente nota pone en conocimiento de los señores secretarios de Ayuntamiento de la provincia no hagan en el Tesoro ingreso de días de haber, sino en el Banco de España en la cuenta de donativos de funcionarios públicos, pues de lo contrario, se entenderá que tales entregas tienen carácter voluntario.

#### Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 31 de Diciembre de 1936

Doña Filomena Paz, de Balsaín, un alfonso de 25 pesetas.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 31 de Diciembre

Don Manuel Martín Vega, de Casla, 500 pesetas; don Fulgencio Sacristán, de Cantalejo, segunda entrega, 687,50; herederos de don Leandro Cuesta, de Venganzas, 150; don José L. Sacristán, de Cantalejo, segunda entrega, 200; herederos de don Antonio del Pozo Aragonese, de Abades, 440; Hijas de María de Fuentepeñel, 25; don José Fraile, de Balsaín, 5; don Ramón Luermo, de Villaválbo, Zamora, alférez médico en Tablada, 200; herederos de don Mariano Llorente Pastor, de Carbonero el Mayor, 500; Ayuntamiento de Moral de Hornúez, 147,50; don Joaquín López de Ayala, 139,45; Ayuntamiento de Navalilla, 50; don Julio Romeo Cuartero, de Turégano, 700; Hijas de María de Valverde del Majano, 56; don Leoncio Sombreras Aranz, de Calabazas de Fuentidueña, 50; don Gonzalo Vega, de Calabazas de Fuentidueña, 50.

Total, 5.575,45 pesetas.

#### Un soldado del 13.º Regimiento, que guarnece Segovia, premiado

Orden general del Ejército del Norte del día 29 de Diciembre de 1936 en Avila:

«El señor Pérez Madrigal ha hecho un donativo de 500 pesetas para premiar a un soldado combatiente y pobre que se haya distinguido en las operaciones.

Para adjudicar tal premio se solicitaron dos nombres de soldados que reunieran las indicadas condiciones de cada una de las Divisiones, y con los nombres facilitados se ha efectuado un sorteo a mi presencia habiendo correspondido el indicado premio al soldado de la Comandancia de Artillería de Avila Felipe Malpica Martín, del 13.º regimiento de Artillería ligera.

Lo que se publica para general conocimiento.

De orden de S. E., el coronel jefe de Estado Mayor, **Fernando Moreno**, Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: Ejército del Norte, Estado Mayor.»

#### F. E. de las J. O. N. S.

##### «Flechas»

Ordeno a todos los «flechas» que estén encuadrados en la primera centuria se presenten mañana, día 5 del corriente, en su cuartel sin disculpa de ninguna clase.

¡¡¡Arriba España!!!

#### REGISTRO CIVIL

##### DIA 2

Defunciones.—Angel López Valverde, de cinco meses; Nicolás Plaza Sanz, de tres meses, y María González San Frutos, de diez años.

Nacimientos.—Julio Miguel Fernández Carmona, Manuel Martín Arenal, Manuel Clemente Martín y Jesús Calvo Poza.

Matrimonios.—Ninguno.

##### DIA 3

Defunciones.—Mauricio Navares de Pablos, de setenta y ocho años, y Francisco Fernández Otero.

Nacimientos.—Alejandro Gómez Alonso y Ramón Ayerra Alonso.

Matrimonios.—Ninguno.

#### El roscón de Reyes

Existe la tradición de comer, el 6 de Enero, de los Reyes el roscón. Esto es fácil, pero infiero que es más fácil la elección, la elección de confitero. ¿Dónde hacer la adquisición? ¿Qué sitio? Pues sólo hay uno: para roscón de postín. ¿Frutos García Martín, plaza Mayor 21. “El Alcazar”? Eso mismo. ¿Cómo lo has adivinado? Porque eso es el catecismo, porque lo tengo encargado. Me tocó el año pasado una moneda de oro, y como tengo pensado el procurarme un tesoro, pues reincido y, si no toca, ¡qué más da!, la sensación que me procura el roscón al meterlo en la boca, borra la desilusión de encontrar, en vez del oro, una muñeca o un cerdito. Al fin y al cabo, un tesoro, para que juegue mi hijito.

#### Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER  
Presión atmosférica..... 686/1  
Dirección del viento... Sur, Sur Oeste.  
Temperatura máxima..... 5/2

EN LA MAÑANA DE HOY  
Presión atmosférica..... 684/7  
Dirección del viento... Sur, Sur Oeste.  
Temperatura mínima (protegido) 3 bajo 0  
Pronóstico del tiempo, nuboso

#### COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido extraordinario.  
Cena: alubias blancas.  
Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 72; niños, 85, total 157. En la cena: adultos, 68; niños, 83; total, 148. Total del día, 305.

#### Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 7,50

**COMPARE... Y JUZGUE**  
EL COÑAC  
**CABALLERO**  
No tiene rival

## El barco rojo detenido por otro de Alemania en aguas del Sur, es el "Aragón,"

En el Cantábrico embarrancó un buque marxista al huir del crucero "Koenigsber," Alemania devolverá el "Aragón," y cesarán todas las represalias tan pronto se de plena satisfacción al Gobierno del Reich por la detención del "Palos,"

Lo que declara un muchacho francés repatriado

### Tenían la consigna de rematar a los heridos a bayonetas

Burgos, 2 (11 n.).—Dicen de Burdeos que Henri Pueyo, muchacho bordelés que marchó a España y ha sido repatriado gracias a una estrategia, ha declarado ante el comisario de Policía, lo siguiente:

«El lunes, 23 de Noviembre, cuando me dirigía al trabajo, fui abordado por un hombre que trataba de hablarme desde varios días.

Me preguntó si había viajado. Contesté que no. Entonces, me dijo:

—Voy a proporcionarte un viaje; pero vayamos a una taberna para poder hablar con tranquilidad.

Me pagó dos aperitivos que alteraron un poco mi espíritu, hasta el punto de que no sé cómo, habiendo partido de Burdeos, me encontré dos días después en el patio del cuartel de las juventudes de Barcelona.

Recuerdo, sin embargo, que éramos muchos en el tren que nos condujo a España, y en el cual bebíamos continuamente, cantábamos «La Internacional» y levantábamos el puño.

El tren llegó a Barcelona, y estaba lleno de jóvenes procedentes de distintos lugares de Francia.

En Barcelona fuimos equipados, armados, e instruidos y conducidos hasta el frente de Madrid. Mi regimiento ha perdido muchos hombres. He visto caer a mi lado a varios compatriotas; yo, vuelvo indemne. Tenía que cobrar 15 pesetas diarias; no he recibido ni un céntimo. Nos daban de comer, pero muy mal.

Teníamos la consigna de rematar a los heridos a bayonetas.»

### Los rojos fusilaron a un compañero suyo que vino a pedir alimento a nuestras líneas

Avila.—La noche anterior a la Nochevieja, un miliciano rojo del frente de Madrid se dirigió a los soldados nacionales, suplicándoles algún alimento y cigarrillos, pues desde hacía algunos días no comían ni fumaban.

Nuestros soldados le dijeron que se llegara hasta sus trincheras y que desde luego le darían comida y cigarrillos.

—Si me acerco a vuestras trincheras—preguntó—¿a recoger lo que pedimos ¿tiraréis?

—Puede llegarse uno de vosotros sin armas—contestaron los nuestros—en la seguridad de que nada os sucederá, pues podemos proporcionaros unas latas de conservas y algunos cigarrillos.

El miliciano rojo salió de su parapeto en la forma convenida hasta la proximidad de nuestras trincheras. Uno de nuestros valientes soldados se acercó hasta él para entregarle lo acordado, y el miliciano, a la vista de un soldado de España, en cuyo pecho brillaban los viejos y queridos colores de nuestra bandera, se abrazó a él llorando con emoción y sin acertar a desprenderse de unos brazos generosos que supieron extenderse sin odio y sin rencor.

—Regreso otra vez a aquel puesto, que no es el mío—dijo al despedirse—porque no quiero traicionar a esos pobres a quienes he dado mi promesa de volver.

Y se alejó con los ojos nublados, casi sin poder hablar, pero con un ¡viva a España! que sus labios no pudieron pronunciar.

No sabemos cómo llegaría aquel muchacho a sus trincheras, pero minutos más tarde se oyó en la posición enemiga una descarga. El miliciano que se había mostrado arrepentido, fué muerto por sus propios compañeros.

### El presidente de Euzkadi ha sido objeto, en poco tiempo, de dos atentados

Burgos, 2 (11 n.).—Nuevas noticias de Bilbao aseguran que Aguirre, el presidente del Gobierno vasco, se deja ver menos cada día, pues tiene mucho miedo, ya que en poco tiempo ha sido objeto de dos atentados por parte de los elementos de la C. N. T.; uno de ellos cuando se dirigía al palacio de la Diputación y otro al retirarse a su residencia en el hotel Carlton.

Ello demuestra el descontento que existe contra el presidente del Gobierno vasco, que se cree tendrá el fin que dimitir.

### LAS PATRAÑAS DEL GOBIERNO DE EUZKADI

Paris, 3.—El servicio del periódico «Paris Soir» informa que el Gobierno vasco hizo saber a los Gobiernos amigos que varios barcos alemanes se hallaban en el puerto de Guetaria, y que dicho Gobierno de Euzkadi no soportará violaciones.

Oficialmente se desmiente que ni en el puerto de Guetaria ni en ninguno otro de España se encuentren buques de guerra del Reich.

Las medidas puestas en práctica por Alemania están provocadas por la detención del vapor «Palos» fuera de las aguas territoriales españolas. La captura de dicho navío por barcos rojos determinó la intimidación del crucero «Koenigsber» para la entrega de aquél. Como es sabido, los jefes marxistas se negaron a entregar el pasajero español que iba a bordo del «Palos» y parte de la carga de éste. Tales medidas constituirían una afrenta para los derechos de soberanía de Alemania, y como represalia, sus buques, han detenido al buque al servicio de los rojos «Aragón». No obstante las medidas puestas en práctica por el Reich, cesarán éstas en el acto mismo de darse satisfacción plena al Gobierno alemán.

### OTRA PATRAÑA DEL GOBIERNO DE EUZKADI

Londres, 3.—El Gobierno británico recibió un telegrama del Gobierno de Euzkadi, comunicándole que un barco mercante inglés había sido bombardeado por cuatro chalupas nacionalistas a siete millas de la costa. A pesar de que el barco llevaba pabellón inglés, se le dispararon dieciséis cañonazos. Luego las chalupas regresaron a su base.

El Gobierno británico informa oficialmente, como contestación al anterior telegrama, que no tiene noticia por conducto oficial del hecho denunciado.

### EL FUSILAMIENTO DE UN SUBDITO ALEMÁN EN BILBAO

Berlín, 3.—Todos los periódicos se ocupan del fusilamiento en Bilbao de un súbdito del Reich por conceptuarse fascista. Se señala que murió heroicamente al grito de «Heil Hitler».

Casi todos los periódicos hablan de las provocaciones de los rojos alemanes, y uno de ellos dice: «Alemania honrará tu muerte».

Los diarios preguntan a las potencias europeas que hasta cuándo van a continuar asistiendo impasibles al atropello de todos los derechos por las hordas rojas.

### UN BARCO ROJO EMBARRANCA AL HUIR DEL «KOENIGSBER»

Berlín, 2.—Se conocen detalles del incidente ocurrido en aguas del Cantábrico, cerca de Santoña, entre el crucero alemán «Koenigsber» y el vapor de carga, español, «Solon».

El citado crucero hizo al «Solon» indicación de detenerse, pero como éste no lo hiciera, desde el «Koenigsber» fueron disparados dos cañonazos, yendo a caer los proyectiles bastante delante de la proa del buque mercante. No obstante, el «Solon» continuó su ruta, y entonces fueron disparados tres cañonazos más, explotando los obuses bastante cerca del barco fugitivo. En los desesperados intentos que hizo por escapar, el «Solon» embarrancó en aguas del puerto de Santoña, siendo recogidos sus tripulantes por varios vapores pesqueros.

El crucero continuó su ruta. Se hace constar que no lleva a bordo ningún tripulante del «Solon».

### EL COMANDANTE DEL «KOENIGSBER» ENVIA UN TELEGRAMA AL GOBIERNO DE VALENCIA

Valencia, 3.—El comandante del crucero «Koenigsber» ha enviado un radiograma al Gobierno de esta capital, en el que dice textualmente:

«El almirante alemán en aguas españolas está dispuesto, si le son devueltos el pasajero español apresado a bordo del «Palos» y la parte de la carga incautada, a devolver el barco «Aragón» y suspender toda clase de represalias. Espero respuesta por radio dirigida al «Koenigsber».

El Gobierno de Valencia se reunió en Consejo inmediatamente para estudiar la contestación.

### EL GOBIERNO ROJO NO CONTESTA AL MENSAJE DEL «KOENIGSBER»

Valencia, 3.—El Gobierno rojo ha tomado el acuerdo de no contestar al radio enviado por el comandante del «Koenigsber» porque el almirante se dirigió directamente a dicho Gobierno y porque éste no tiene relaciones diplomáticas con Alemania. Parece que se adoptaron medidas que no han sido hechas públicas.

### REFERENCIA DEL MINISTERIO DE MARINA ALEMÁN

Berlín, 3.—El Gobierno ha iniciado sus actividades en el año nuevo y en el campo de la política internacional, deteniendo dos buques mercantes rojos, apodrándose de uno de ellos. El otro consiguió escapar, pero embarrancó cerca del puerto de Santoña. El primero fué detenido en el Sur, y el que embarrancó en aguas del Cantábrico. Todo ello es debido a represalias por la detención arbitraria del vapor alemán «Palos», que ha permanecido cuatro días y medio en el puerto de Bilbao. Se dijo que ese vapor del Reich llevaba material de contrabando para los nacionalistas. Fué libertado cuando el comandante del crucero «Koenigsber» lo exigió del Gobierno autónomo de Bilbao.

Anoche, un portavoz del ministerio de Marina declaró que un barco diminuto de la flota alemana había capturado al barco mercante «Aragón» en las costas del Sur de la Península, pero no facilitó detalles.

A las tres del día de hoy el ministerio de Marina ha hecho público que el «Koenigsber» había hecho fuego contra otro barco mercante que logró huir.

Agrega que el «Aragón» será puesto en libertad tan pronto como las autoridades rojas devuelvan la carga del «Palos» y pongan en libertad al pasajero español que iba a bordo.

Se desmiente oficialmente que el «Palos» transportara cargamento de contrabando.

### REFERENCIA DEL GOBIERNO DE EUZKADI

Londres, 3.—El embajador rojo en Londres ha publicado el siguiente comunicado de su Gobierno:

El embajador español P. Azcárate visitó al ministro inglés de Relaciones Exteriores para entregarle un «rapport» del Gobierno español (?) sobre la agresión contra el barco «Solon» por el crucero «Koenigsber» en aguas territoriales del Cantábrico. El segundo oficial del «Solon» fué obligado a firmar una declaración a bordo del crucero alemán, por la cual se compromete a escuchar las órdenes del comandante del mismo. El «Koenigsber» disparó dos cañonazos contra el «Solon», viéndose éste obligado a entrar en Santoña, donde encalló. El «Solon» está en buenas condiciones marineras. Han llegado dos cruceros alemanes. La embajada española señala la gravedad de la situación. El Gobierno español (?) se ha visto obligado a dar instrucciones a su flota para que proteja a los barcos mercantes y dispare contra todo buque que amenace cazarlos.

### LA VIGILANCIA EN LOS BUQUES NACIONALISTAS EN EL MAR

Gibraltar, 3.—Ayer fué detenido un barco belga por una chalupa armada de la flota nacionalista española. Aquel continuó normalmente su ruta después de comprobada su documentación.

### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

## «L'Intransigeant» pide el cierre de la frontera franco-española y la expulsión de los indeseables

#### Las dos retaguardias

En las guerras, civiles o internacionales, no son sólo combatientes los de primera línea. Esto debemos tenerlo presente en todo momento los patriotas. Desde la vanguardia de las fuerzas combatientes hasta el rincón más alejado del teatro de la guerra, el país es combatiente. Es fundamental que los que dan su sangre por la causa estén convencidos de que tienen a retaguardia conciudadanos que colaboran en la obra de reconquista con gran espíritu. Afortunadamente, los nacionales podemos mostrarnos orgullosos de la segunda línea, en la que a diario encuentran eco consolador las hazañas de las fuerzas combatientes.

En la retaguardia roja reina el terror, el crimen, el desaliento, la anarquía. Hablamos así guiándonos por informes llegados de las más variadas procedencias, pero todas ellas extrañas al movimiento nacionalista. (Emisoras y periódicos rojos, organizaciones revolucionarias, discursos de dirigentes marxistas, declaraciones de diputados extranjeros que han visitado la zona roja, manifestaciones de los evadidos de la misma, milicianos hechos prisioneros, etcétera, etc.) Cuando los combatientes rojos vuelven derrotados del frente, no encuentran ambiente propicio a recuperar el entusiasmo que pudiera haberles impulsado a ir a la lucha. Los diputados ingleses que recorrieron el territorio marxista declararon que el ambiente de la retaguardia no era favorable a la guerra. Hace pocos días que un orador marxista decía por el micrófono de una emisora

de Barcelona: «La pequeña burguesía, que ha sido nuestra aliada, está ahora contra los milicianos rojos, cansada de tanto sufrir.» De Barcelona mismo se ha dicho por diversas personas que se ansía la llegada de las fuerzas del generalísimo y que nadie da crédito a las informaciones de órganos de publicidad rojos, mientras las charlas del general Queipo de Llano, por ejemplo, son escuchadas con riesgo de la vida, y a las cuales se otorga el mayor crédito. Nadie allí cree en el triunfo de los marxistas. Hay quienes están tan convencidos de ello, que incluso facilitan la fuga de personas de derechas para salvar la vida cuando los nacionales hayan conseguido la victoria definitiva. Ese es el ambiente de retaguardia en el territorio de la canalla «moscovita».

Por, el contrario, no es fácil cantar las excelencias de la retaguardia en la zona nacional. Alto espíritu, orden, disciplina, trabajo. Nadie pone en duda el resultado final. Cuando nuestros soldados y nuestros milicianos regresan de los frentes, encuentran el mismo ambiente de confianza, de fortaleza, de organización, de cariño, que allá, en las líneas de fuego, une a todos los caballeros de armas.

El alma española de las trincheras está fundida con el alma nacionalista de la retaguardia.

### «L'Intransigeant» pide el cierre de la frontera con España

Paris, 3.—El periódico «L'Intransigeant» pide que sea cerrada la frontera franco-española, y expulsados de

la zona francesa los indeseables que se han refugiado en ella, con objeto de impedir que continúe la propaganda antifrancesa. Está comprobado que aumenta la criminalidad en la región de Perpignan desde que está convertida en cuartel general de los anarquistas españoles. Los robos y las agresiones a los religiosos por los rojos procedente de Barcelona están a la orden del día.

### Los duques de Moctezuma están en poder de los comunistas

Lisboa, 3 (10.30 n.).—Entre las personalidades españolas que están en poder de los comunistas, figuran el duque de Moctezuma y su hermano, uno en Valencia y otro en Barcelona.

Se llevan a cabo diligencias para conseguir su libertad.

Estos dos aristócratas son descendientes directos del famoso Rey Moctezuma, y se confía en que podrán ser libertados como aconteció con los descendientes de Cristóbal Colón.

### Un incidente en alta mar

Bayona, 3.—Un barco noruego ha fondeado en este puerto. Su capitán ha manifestado que cuando navegaba a varias millas de Santander, fué detenido por un barco rojo, pero después de largo interrogatorio pudo continuar su ruta.

### Llegan a Gibraltar numerosos aristócratas que luchan en las filas nacionalistas

Gibraltar, 3.—Llegaron numerosos aristócratas españoles que luchan en las filas nacionalistas. Han manifestado a la Agencia Reuter que vienen

a descansar unos días y, ante todo, a fumar los buenos cigarrillos ingleses. Muchos de ellos prestan servicio en la aviación nacional y todos dicen que la situación de las fuerzas de Franco es excelente, como segura su victoria.

El material de guerra comprado por Méjico en los Estados Unidos no será reexpedido a España

Washington, 3. El embajador de Méjico ha comunicado al Gobierno de los Estados Unidos que los aviones y otro material de guerra comprado a Norteamérica no será reexpedido a España, y declara que el Gobierno mejicano, por voluntad propia, reconoce la política de no intervención de los Estados Unidos y que, por su parte, viene apoyando esta medida.

### NOTAS DE HACIENDA

#### Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don Gaspar Pérez.  
A don Manuel del Barrio.

#### Donativos del día de haber de funcionarios pasivos

Con fecha 2 del actual y bajo resguardo número 94.306, ha sido ingresada en el Banco de España la cantidad de 8.866,97 pesetas en la cuenta corriente abierta a disposición de la Junta de Burgos, como importe del donativo del día de haber de los funcionarios pasivos que cobran sus haberes por esta provincia y los de otras provincias que cobran por esta Delegación, siendo el correspondiente al mes de Diciembre.

## Lo que dicen la Prensa roja y las emisoras de radio madrileñas

Burgos, 3 (11 n.).—«A B C» escribe que los generales «facciosos», creyendo que el pueblo madrileño se encontraría en los sitios céntricos de la capital para festejar la entrada del nuevo año, se disponían a extremar sus bombardeos; pero—añade—que se llevaron un chasco, pues permaneció en sus casas, ocupándose únicamente en hacer donativos a los combatientes.

Como se ve, dicho periódico trata de justificar que el vecindario de Madrid dejara las calles de la ciudad desiertas en ese día, demostrando con semejante determinación no tener ganas de bromas.

«La Libertad» dice en un artículo de fondo que el Ejército popular causa la admiración de varios técnicos extranjeros, al mismo tiempo agrega que el nombre del general Miajas pasará a la Historia escrito con letras de oro, habiendo declarado que Madrid es y será libre.

Pero se le olvidó agregar a este deplorable caudillo rojo que lo será del yugo marxista. Lo mismo que ha afirmado el generalísimo Franco.

«Política» se ocupa de la muerte de don Miguel de Unamuno, diciendo que éste murió para ellos el 19 de Julio.

La «radio» de la C. N. T. afirmó ayer que la guerra en España abarca dos responsabilidades: una directa y otra indirecta. La primera se refiere a Alemania e Italia por su ayuda a los nacionales y la segunda a las demás potencias por el desamparo en que dejan a los rojos españoles.

Por el ministerio de la Guerra se ha hecho pública una nota dirigida al batallón de la Aguja, compuesto por mujeres, para que se presenten inmediatamente, ya que de lo contrario se les aplicará la ley marcial.

También se hizo anoche idéntico llamamiento.

Anoche, a las diez, fué radiada por una emisora de Madrid una nota del llamado ministerio de la Guerra, dirigida a todos los milicianos del décimo tercer batallón «La Pasiónaria», incluso a los heridos y enfermos que reciben asistencia facultativa en sus casas, para que, sin pretexto alguno, se presenten hoy lunes, a las nueve de la mañana, en el cuartel de dicho batallón.

La urgencia con que se exige la incorporación, incluso de los enfermos y heridos, pone de manifiesto que la ayuda de esos desdichados, víctimas ya de la guerra, les es precisa a las hienas de la guerra fratricida.

El Gobierno rojo ha dispuesto que las fuerzas de Seguridad y Asalto detengan a los sospechosos, sin ningún trámite, pudiendo entrar, cuando lo

### El problema del campo en la zona roja

Tenerife.—En la zona dominada por los rojos adquiere caracteres gravísimos el problema del campo, hasta el extremo de que los rojos se muestran muy alarmados ante la perspectiva de quedarse sin producción agrícola.

### Ecos de la provincia

#### Escalona del Prado

Velada teatral a beneficio de las fuerzas combatientes

En Escalona del Prado tendrá lugar el día de Reyes y hora de las nueve de la noche una velada teatral, poniéndose en escena la interesante comedia titulada «Ha entrado una mujer», el bonito diálogo andaluz «Amor ciego» y un precioso juguete cómico.

Actuarán en la representación elementos de Aviación y jóvenes de ambos sexos de la localidad. Lo recaudado se dedicará a beneficio de las fuerzas combatientes.

### Se necesita guardián para ganado vacuno. Diríjase a Braulio de Marcos, en Encinillas.

### Se arriendan pastos caserío de Carrascal de Guzmán, jurisdicción de Los Huertos, para 500 cabezas lanaras, con encerraderos, desde esta fecha al 25 de Mayo. Para tratar, con Lorenzo Fuentes, en Migueláñez.

### Ama de cría casada, de veintidós años de edad, leche de ocho días, se ofrece para criar en su casa. Diríjase a Juan de Miguel Lucas en Cabezuela.

## SEGOVIA RELIGIOSO

### En los Padres Franciscanos

La Archicofradía del Perpetuo Socorro dará principio mañana a los cultos que, en nueve martes consecutivos, dedica anualmente a honrar a la Santísima Virgen en su hermoso título del Perpetuo Socorro. En estos nueve martes, a las seis de la tarde, se hará la exposición mayor de Su Divina Majestad, a continuación se rezará la estación y la corona seráfica, se practicará el ejercicio propio del día; después de la reserva, se cantará la salve popular a la Santísima Virgen.

Se invita y ruega a las señoras asociadas a la asistencia de estos cultos.

### ANUNCIO

Se necesita médico para la asistencia de 80 familias pudientes de Lastras de Cuéllar, con el haber anual de 4.500 pesetas pagadas por meses.

Además se encargará interinamente de la titular dotada con 3.000 pesetas anuales.

Las solicitudes al señor alcalde de dicho pueblo.

### Venta

Se hace de leña de encina de monte bajo en Lastras del Pozo, por manchas y suelta, como venga al comprador y también de Fresno en el Soto de dicho pueblo. Dará razón Heracleo Aragoneses o el encargado del monte y soto.

### Vendo

vaca recién parida del segundo parto, abundante producción, o se cambia por una chota. Para tratar, con Adolfo de la Mata, en Garcillán.

### Vendo

o cambio novilla de cuatro años, del segundo parto, por una recién parida del segundo o tercero. Para tratar, con su dueño en la dehesa de Aldeanueva, frente a la finca de Quintapares.

### Se venden

haces de chasca de arranque en el monte de «Velagómez», junto a la carretera. Para saber condiciones con Gregorio Aguado, en Marazuela, o en dicha finca.

### Vendo

una vaca suiza del segundo parto, abundante producción. Para tratar, con Apolinar Campillo, en Pinaregrillo.

### Se vende

una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Paula Otero, en Roda.

### Se vende

una vaca recién parida del tercer parto, holandesa, o se cambia por otra del primero. Para tratar, con Atanasio Alvaro, en Roda de Eresma.